

## ACERCA DE ASOFAMECH

*Hace 60 años y como conclusión de un seminario de formación profesional, se definió que la educación médica debe ser un proceso sistemático que se extiende durante la vida profesional del médico, integrando en este concepto la formación de pregrado, de postgrado, de postítulo y el perfeccionamiento continuo.*

*Fue así, que se reúnen las facultades de medicina de las universidades de Chile, de Concepción, de la Pontificia Universidad Católica, el Colegio Médico y el entonces Servicio Nacional de Salud, para trabajar en la creación de un organismo de carácter permanente y autónomo para «el estudio de los problemas generales de la formación médica».*

*De esta manera, nace la «Asociación de Facultades de Medicina de Chile». Han pasado muchos años y han sido muchos los médicos visionarios que han contribuido con su aporte al desarrollo de esta institución.*

*Hoy somos una corporación de derecho privado, con personalidad jurídica cuya plataforma de acción se basa en el cuidado de la calidad de la educación médica en el país e impulsar y coordinar su perfeccionamiento en pregrado, postgrado y postítulo.*

*En estos momentos nuestra corporación se encuentra integrada por 22 facultades de medicina, de diversos orígenes: Universidades Estatales y Públicas, Públicas no Estatales, Privadas y tradicionales.*

*No debemos olvidar, que cada una de estas casas de estudios superiores tiene su propia misión, visión, objetivos, valores y principios por lo que ASOFAMECH se convierte en la institución que debe velar y propiciar en forma continua el perfeccionamiento y actualización de la educación médica respetando la individualidad de cada casa de estudio que la compone.*

*Hoy estamos empeñados en desarrollar un plan de mejoramiento continuo que pueda orientarnos a retomar el liderazgo que debe identificar a nuestra asociación para conducir y asumir los desafíos que presenta la medicina actual y sobre todo la del futuro. ASOFAMECH debe aspirar a ser un referente tanto para sus integrantes, como para el país.*

*En este camino que hemos trazado no podemos avanzar solos. Debemos profundizar la alianza estratégica con el Ministerio de Salud avanzando en una relación fluida y de mutua cooperación y, a través de ella, mejorar la relación con los Servicios de Salud del país, permitiendo la descentralización en decisiones tan importantes como es la formación de especialistas. Lograr también la soñada relación de ASOFAMECH con el Ministerio de Educación el que debe conversar con Salud y nuestra asociación puede ser garante de la calidad de la educación en el país y trabajar en conjunto revisando y estableciendo estándares de acreditación.*

*Han pasado 60 años y nos encontramos en un proceso de institucionalización de ASOFAMECH.*

*Hoy tenemos una sede propia. Hemos podido realizar un trabajo de normalización estatutaria y legal que ha permitido atraer a las escuelas de medicina nacientes. Igualmente hemos logrado una fuerte representación en organismos internacionales de educación médica como la Federación Panamericana, la Red Andina y la Federación Mundial.*

*Sin embargo, el camino es largo y nuestro objetivo seguirá siendo entregar a nuestro país profesionales de excelencia y asegurar las condiciones para la educación continua y perfeccionamiento de estos profesionales.*

*Quisiera por último invitarlos a todos a trabajar en conjunto, cada uno en su rol, para conservar y mejorar el alto nivel de preparación de nuestros egresados y contribuir de esta manera a elevar los estándares de atención en salud a chilenas y chilenos y en especial a la salud pública de Chile.*

**Dr. Antonio Orellana Tobar**  
**Decano Facultad de Medicina, Universidad de Valparaíso**  
**Presidente ASOFAMECH**